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СЕССИЯ ГОРСОВЕТА

Первый по качеству и рационализации
ПУЛЬС СОРЕВНОВАНИЯ

Подводя итоги работы за
второй квартал по достижению
высокого качества продукции,
на заводе «Сланцы» решили,
что лучше всего в этом плане
потрудился коллектив цеха

ПРАУ-2, который возглавляет
А. Г. Шампаров. Цеху и было
присуждено первое место. Де-
ло в том, что с начала года
цеху как-то в этом плане не
везло. Выли разногласия с от-
делом технического контроля

завода по определению качест-
ва бензола. Руководство цеха
тогда вышло на соответствую-

щий институт в Харькове и

при рассмотрении было опре-

делено, что цех не только вы-

пускает качественную продук-

цию, но и, так сказать, создал
запас качества.

Однако не только это по-
влияло на повышение показа-
телей. Пожалуй, большую роль

сыграла отлаженная в цехе
технология, внедрение рацио-
нализаторских предложений,
направленных на повышение
качества, совершенствование

производства. Во внутризавод-
ском соревновании по рациона-

лизации коллектив цеха тоже
впереди. Александр Геннадье-
вич Шампаров отметил хорошо

работавших в июне рационали-

заторов — технолога установ-

ки Т. Д. Нечаеву, мастера про-

изводственного участка Р. А.
Яковлева, операторов JI. Б.

„ВШЧЕРМЕТГ НУЖЕН ИЕТАЛЛ
За полугодие план по за-

готовкам «Вторчермет» не

выполнил. Но это такая ор-

ганизация, где снижение

запланированного показате-
ля по сдаче металлолома ча-

ще не зависит от ее работ-
ников. Плохую услугу им

оказывают предприятия, ко-

торые не выполняют заклю-

ченные договора на постав-
ку лома. Даже такая мера,
как отчисления 8 процентов

в виде штрафов от того, что
сдает предприятие, не дает

результатов.
Кто же оказал плохую ус-

лугу в выполнении плана по-

ставок металлолома? Инже-
нер по заготовкам Анна Ва-
сильевна Героиненко назва-

ла РАПО, особо выделила
совхозы «Сламцевский» и

«Осьминский». Но должни-
ки не только они, но и дру-
гие предприятия, входящие

в РАПО, а также автотран-

спортные. На днях даже
приходилось выходить с на-

родным контролем с провер-

кой на некоторые предприя-
тия, чтобы выяснить, поче-
му они не выполняют план.

А вот таким предприятиям,
как ЛПО «Ленинградсла-
нец», завод «Сланцы», про-

верки не нужны, потому что

они традиционно выполняют
договора. Например, за
прошлый месяц объединение
даже перекрыло свой план:
при договоренности сдать

356 тонн металла во «Втор-

чермет» поступило 360 тонн.

Перевыполнил свой план за

полугодие завод «Сланцы»
на 20 тонн. Но всего этого

оказалось мало, чтобы пере-

крыть недопоставки других
предприятий. Например,
только ремтехагропромснаб
не выполнил свое обяза-
тельство на 135 тонн. Ну, а
в целом «Вторчермет» не-

додал государству 238 тонн,
а план у него 6 тысяч 833
тонны. Невыполнение плана

по заготовке металла грозит
тем, что не поступит необ-
ходимое сырье для «Запо-
рожстали», в Испанию, Фин-
ляндию, с которыми напря-

мую наш «Вторчермет» свя-

зан поставками, а также на
другие металлоплавильные
предприятия страны.

Если говорить о показате-
лях переработки, то они на-

много утешительнее. На
первый взгляд, возникает
вопрос, откуда им взяться,

если на некоторых пред-
приятиях есть долги? А по-
могают выполнять план по
переработке некоторые пред-
приятия из Эстонии, Пдова.
Иначе говоря, металл по-
ступает из тех мест, где его
не могут переработать.

Работники предприятия

надеются, что к руководите-
лям предприятий, не выпол-
нившим план, будут приня-

ты действенные меры.

В. КАРАСЕВА.

U

ГАЗЕТА ВЫСТУПИЛА . ЧТО СДЕЛАНО ?

„ДО ПОР НАС БУДУТ ОБВЕШИВАТЬ?
В ответе на корреспонденцию «телефона гласности» с

таким Заголовком, опубликованную в нашей газете 1 1
июля в № 131, исполняющий обязанности начальника го-

родского отделения внутренних дел В. А. Рыжов сообщил,
что продавец магазина № 27 Сланцевского торга Е. Р.
Кузьмина, допустившая обман покупателей, совершила пре-
ступление, предусмотренное ст. 156 ч. I УК РСФСР, но в

связи с тем, что ранее она не судима, по работе характе-
ризуется положительно, в отношении ее отказано в возбуж-
дении уголовного дела и материал направлен в товарище-

ский суд по месту работы. Работа магазина № 27 взята на

контроль работниками ОБХСС.

Федорова и Ю. Н. Борисова,
внесших ряд ценных предло-

жений.
Второе место в соревновании

за достижение высококачест-
венной продукции занял на
заводе коллектив цеха камер-
ных печей, которым руководит
Н. Ф. Паличев. Примечатель-
но, что здесь наблюдается с
начала года улучшение пока-
зателей качества выпускаемой
продукции, что, конечно, явля-
ется явным признаком ^ совер-
шенствования и четкой отра-

ботки технологии, улучшения и

многих других прямых и кос-

венных показателей, влияющих

на работу коллектива цеха в

этом важном направлении.

20 июля в Доме культу-

ры горняков проходила сес-
сия городского Совета. Бы-
ла она внеочередной, так

как вопрос, вынесенный в

повестку дня, требовал рас-

смотрения быстрого, так как

в случае положительного

решения проволочки могли

повлечь за собой цепь даль-

нейшего отставания по сро-

кам, а отрицательное реше-
ние вынуждало людей жить в

состоянии неопределенности.
Речь шла о перспективах
завода резиновых изделий
на 13-ю пятилетку.

Директор завода М. С.
Печников рассказал немного

об истории завода (а ему

уже почти 30 лет), об усло-
виях работы, которые сегод-

ня требуют улучшения, о

том, что предполагается по-

строить, подчеркнув, что

расширения территории не

будет, строить будут на су-
ществующей площадке, что

уменьшатся суммарные вы-
бросы в атмосферу и т. д.

Он ответил и на многочис-

ленные вопросы.

Проблема реконструкции
завода резиновых изделий
предварительно обсуждалась
на совместном заседании се-

ми постоянных комиссий
горсовета, депутаты отнес-

лись к необходимости рекон-

струкции положительно, что

нашло продолжение и в

выступлениях на сессий.
Выступившие заместитель

председателя постоянной ко-

миссии по строительству и

промышленности строитель-

ных материалов Т. И. Аре-
фина, председатели постоян-

ной комиссии по промыш-

ленности В. И. Вытнов, по

жилищно-коммунальному хо-

зяйству и благоустройству
— Н. А. Цветаев, по охране

природы Г. Н. Волков,

по здравоохранению —

М. В. Васильев, представи-

тели общественности М. Ф.
Фоменко и Э. Я. Т кауенков

высказались за реконструк-
цию, но поставили много

вопросов, в частности, о не-

обходимости не менее 50
процентов вложений напра-

вить на объекты социально-

культурного назначения, об
обязательной проработке
природоохранных мероприя-

тий, о том, кто будет
строить, так как мощностей
треста № 63 недостаточно.
Э. Я. Ткаченков высказал

присутствовавшим на сес-

сии представителям объеди-
нения «Красный треуголь-

ник» (были генеральный ди-

ректор объединения Е. Н.
Ларионов, секретарь партко-

ма Н. А. Абрамов и другие)
неудовлетворенность подхо-
дом к столь серьезному де-

лу — вынесены на сессию

неподготовленные материа-
лы.

Выступил на сессии пред-

седатель горисполкома Я. Я.
Богданов.

Подавляющее большинст-
во присутствовавших на сес-

сии депутатов поддержало

идею реконструкции завода

резиновых изделий. Жаль,
что сессия .оказалась непра-

вомочной принять решение

— в ней участвовало менее

половины депутатов Слан-
цевского городского Совета,
причем свыше двадцати от-

сутствовали по невыяснен-

ным причинам. Это к воп-

росу об ответственности де-
путатов, к тезису о переда-

че власти Советам. Таким
образом, окончательное ре-

шение вынесенной в повест-

ку дня темы все.таки откла-

дывается до сентябрьской
сессии.

Телефон гласности —

2-35-74
( работает по понедельникам и четвергам

с 16 до 17 часов у

В ПОСЛЕДНЮЮ ИНСТАНЦИЮ
По-прежнему широк диапа-

зон вопросов, с которыми обра-
щаются в «телефон гласности»

жители нашего города и сел, и

по-прежнему приоритет держат

проблемы житейские, в основ-

ном личного характера.
«Скажите, куда еще надо

пойти, чтобы привести в поря-

док территорию возле нашего

дома 7 по улице Жуковского?
Дело в том, что возле самого

фундамента провалился ас-

фальт, и теперь в дождь зали-

вает сараи, в них гниют про-

дукты, а в квартирах нижнего

этажа стоят неприятные запахи.

Были с этим вопросом в ЖКО
цементного завода, в чьем вла-

дении этот дом, были и в ис-

полкоме, но воз и ныне там. А
ведь скоро осень». С такой оби-
дой и просьбой помочь обратил-
ся к нам бывший работник це-

ментного завода, а ныне пен-

сионер А. В. Семенов.

Я же в свою очередь обра-
тилась к начальнику ЖКО це-

ментного завода Н. П.- Корни-
ловой. Оказалось, что она что-

то когда-то слышала об этом,

приходили как-то женщины,
жаловались, что постоянно сы-

ро в подвале. Однако точно
еще не знает, от чего это про-

исходит. Все как-то недосуг

было обследовать этот дом. Не
станем комментировать эти по-

яснения. Думается, что это из-

лишне. Пришлось взять с руко-
водителя коммунальной служ-
бы заверение, что она в самое

ближайшее время примет ме-
ры. Нельзя же, право, застав-

лять квартиросъемщиков по
любому вопросу обивать поро-

ги различных официальных
учреждений, терять и время, и

здоровье.

Еще один сигнал на неотзыв-

чивость работников этого же

ЖКО поступил от жителя дома

№ 26 по улице Ленина. Сколь-
ко ни просили жильцы этого

дома огородить чем-нибудь
подвал, что под аркой возле

спортивного магазина — ни-

каких мер никто не принял. А
ведь так и до беды недалеко.

В любую минуту прохожий мо-

жет оказаться в подвале. Н. П.
Корнилова также пообещала
навести порядок, жаль что не

давным-давно, а только теперь,
когда родилась эта жалоба «в

последнюю инстанцию». А
именно так и объясняют многие

сланцевчане свои обращения к

«телефону гласности».

Этим объяснила его и В. В.
Кудряшова, проживающая в

доме № 6а по улице Жуковско-
го. Много раз обращалась она

с просьбой в ЖКК треста № 63
заменить кусок трубы, чтобы
установить смеситель воды, но

никаких сдвигов. На что на-

чальник ЖКК Р К. Куртенко-
ва ответила, что просьбу эту

они в ближайшее время, а вер-
нее, как приступят к замене
всей трубосистемы в этом подъ-
езде, удовлетворят. Квартиро-
съемщица об этом уже осве-

домлена. Что нц наверное, Ва-
лентине Алексеевне надо не-

множечко еще потерпеть.

А вот рабочей завода Т. И
Калинкиной не знаешь, как и

помочь. Речь идет опять о пре-
словутых талонах на финские
товары. «Почему ими спекули-

руют многие, продавая прямо в

торговом зале или на подходе

к магазину по 50 — 60 рублей,
а мы, рабочие, никак не можем

получить?» — спрашивает она.

Вот что ответила по этому по-

воду председатель профкома
сланцеперерабатывающего за-

вода «Сланцы» JI. Н. Пенкина:
«Талоны мы распределяем

комиссионно по цехам. . Строго
предупреждаем советы трудо-

вых коллективов, чтобы выда-

вали их не по жребию, а по за-

слугам. А что касается спеку-

ляции, так мы тоже стараемся

поймать таких. Но мне кажет-

ся, что и сами рабочие должны

занимать в этом активную по-

зицию. Никакой ОБХСС в дан-

ном случае не поможет. Надо
поймать человека за руку. Мно-
гие же видят, но молчат». И не

согласиться с Людмилой Нико-
лаевной нельзя.

А вот с оператором водока-

нала Л. Т. Карманович можно

согласиться не во всем. Она
посетовала на жилищные усло-

вия: «Когда-то нас с другой
девушкой поселили в комнату.

Она вышла замуж, я, остав-

шись одна, обустроилась по-

своему, обзавелась мебелью. А
теперь мне вновь подселяют

соседку. Разве это справедли-

во?» Как сказал директор пред-

приятия Ю. П. Фролов, своего

жилого фонда у него нет. Эту
комнату просили у исполкома,

как временное жилье для дво-

их работниц. Л. Т. Карманович
об этом знала. К тому же, она

стоит на общегородской очереди

на благоустроенное жилье. Да,
кстати, ей уже и предлагали

много вариантов, от которых она
отказывается, мотивируя, что

никак не разместить мебель».

И последнее на сегодня.
A. С. Романова, проживающая

в д. Большие Поля, пожало-
валась, что ее не записали на

мебель в общую городскую оче-
редь, сказав, что сельские

могут записаться в своих мага-
зинах. А там не записывают.

Пришлось обратиться за разъяс-
нением к заведующей торго-
вым отделом горисполкома
B. С. Шотт. Она сказала, что
сейчас этот вопрос прорабаты-
вается с руководством райпо и
исполкомами сельских Советов.
Вскоре жители деревень полу-
чат разъяснение.

Были и еще звонки в это

очередное дежурство у «теле-

фона гласности». Но они пока

в стадии доработки. Мы обяза-
тельно ответим на все волную-

щие сланцевчан вопросы.

А. БЕДОВА.
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ф В СОВЕТЕ ВЕТЕРАНОВ ПАРТИИ

КОММУНИСТ—ВСЕГДА ВОСПИТАТЕЛЬ
Состоялось очередное за-

седание совета ветеранов
партии при Сланцевском гор-

коме КПСС.
Секретарь горкома партии

Р. В. Хлебникова ознакоми-
ла собращиихся с политичес-

кой ситуацией, сложившей-
ся в Ленинградском регионе,

рассказала о ходе и итогах
выборов народных депутатов
СССР, о совместном плену-

ме обкома и Ленинградского
горкома КПСС, обсудившем
их итоги и задачи коммуни-

стов города и области. По-
дробно остановилась она на

посещении Генеральным сек-

ретарем ЦК КПСС, Предсе-
дателем Верховного Совета
СССР М. С. Горбачевым
Ленинградского производст-
венного объединения «Ижор-
ский завод», говорила о

встрече его с рабочими объе-
динения, о его выступлении

на пленуме Ленинградского
обкома КПСС, о ходе и

итогах этого пленума. Ее
выступление продолжалось

более двух часов. Рене Ва-
сильевне было задано много
вопросов, на которые она

дала исчерпывающие ответы.

Затем члены совета обме-
нялись мнениями об услы-
шанном, о том, как им дей-
ствовать.

Председатель совета ве-

теранов партии Н. А. Куз-
нецова рассказала о созван-
ном впервые за долгое вре-

мя в Ленинграде совещании

председателей советов вете-

ранов партии при районных
и городских комитетах КПСС
области. Они рассказали о
том, что сделано советами и
руководимыми ими комму-

нистами с богатым жизнен-
ным и партийным опытом.

Наиболее интересен опыт

советов ветеранов партии

Луги, Ломоносова, Тосно.
Были отмечены добрые дела

и наших сланцевчан.

В то же время не получи-

ли поддержки проведенные

в Выборге, Волосове изме-
нения, где советы ветеранов

партии были слиты воедино

с советами ветеранов войны
и труда и вошли в них как

секции.
Перед собравшимися вы-

ступил заместитель заведу-
ющего идеологическим отде-

лом Ленинградского област-
ного комитета партии О. С.
Кузин. Он ознакомил со-

бравшихся с ходом и ито-

гами недавнего Пленума об-
кома КПСС, рассказал по-

дробно о неформальных
объединениях и их действи-
ях.

Выступивший призвал со-

веты активно организовать в

связи с этим разъяснитель-

ную работу старых коммуни-

стов как в партийных орга-

низациях, так и в семьях, по

месту жительства, в местах
скопления групп людей.
Долг ветеранов партии —

активно участвовать в под-

готовке и проведении выбо-
ров в местные Советы на-

родных депутатов.

Затем Н. А. Кузнецова
попросила членов совета

внести свои предложения по
плану работы на следующий
период, начинающийся с 1
октября.

— Нам надо активно ве-

сти борьбу за перестройку,
— говорит А. В. Николаев.
— Предлагаю созвать на

собрание всех ветеранов

партии нашего города и

района, договориться с ни-

ми обо всем, что и как сде-

лать для того, чтобы под-

нять боевитость коммуни-
стов особенно в период под-
готовки и проведения пред-

стоящих выборов в местные

Советы народных депутатов.

Решительный отпор давать

всякому,, кто тормозит пере-

стройку, будить тех, кто сто-

ронится решительных дей-
ствий.

Е. И. Пригожин сказал о

том, что лекции, читаемые

для ветеранов, следует

строить с таким расчетом,

чтобы вооружить методами

полемики с представителя-

ми так называемых «На-
родного фронта», «Демокра-
тического союза» и других

неформальных объединений.
Надо быть готовыми отве-

тить на любой их вопрос.
Не получилось пока еди-

ного мнения о том, где дол-

жен быть центр воспита-

тельной работы ветеранов
партии. Одни предлагали

перенести эту нашу деятель-

ность на места жительства

населения, где действовать
совместно с коммунистами

первичных парторганизаций
при ЖЭКах. Другие настаи-

вали на том, чтобы местом

действия была школа.
Третьи говорили: можно ис-

пользовать и ту, и другую

формы.
А. П. Быкова внесла пред-

ложение найти среди вете-

ранов партии, войны и тру-

да тех, кто может организо-

вать в школах и по месту

жительства кружки для под-

ростков, где обучать их сле-

сарному, столярному и дру-
гим ремеслам.

И. СТЕПАНОВ,
организатор идеологиче-

ской секции совета ве-

теранов партии.

ВОШЕЛ ВО ВКУС  

АРЕНДА: ПЕРВЫЕ ШАГИ  

Это было немногим более
года назад. К администра-

ции совхоза «Родина» обра-
тился с просьбой выделить

ему в аренду какое-нибудь
старое строение, где он со-

бирается растить бычков на

мясо с последующей сдачей
его государству в счет хо-

зяйства, житель нашего го-

рода А. Г. Ильин. Совхоз-
ное руководство выделило
ему здание старой риги в

деревне Савиновщина, мате-

риал для ее ремонта, а поз-

же — и животных с корма-

ми для них. Все обязатель-
ства между совхозом и арен-

датором скрепили договором
и печатью.

Александр Георгиевич
оказался отличным хозяи-

ном и быстро привел в по-

рядок скотопомещение. По-

сложнее было начинать но-

вое дело — обслуживать
сразу большую группу ско-

та, да еще молодняка. Не
обошлось без потерь —

один теленок пал, одного

пришлось прирезать раньше
времени. Но это было в са-

мом начале. Сейчас он, так

сказать, набил уже руку, на-

брался опыта, изучил повад-

ки животных и делает все.

чтобы избежать убытков. И
дело пошло на лад. Подо,
печные его быстро стали

прибавлять в весе, меньше

стали болеть.
А сегодня можно уже го-

ворить и о более ощутимых
результатах А. Г. Ильина.
В первом полугодии он

сдал первую партию бычков
с общим весом 10.739 ки-

лограммов. Все 28 бычков

высшей упитанности. В ито-

ге сам арендатор за каждый
килограмм получил по 2
рубля 16 копеек, а в совхоз-

ную казну отчислена при-

быль по 97 копеек за каж-

дый килограмм.

На подходе уже следую-

щая партия — на этот раз

20 бычков, которых Алек-
сандр Георгиевич собирает-
ся сдать в совхоз в августе

— сентябре.
И это только начало. В

планах у арендатора — рас-

ширить свое хозяйство. Он
думает не только увеличить

группу бычков, содержа-

щихся на откорме, но и

взять под свою опеку целый
стационарный двор телочек.

Для этого собирается по-

строить себе дом и оконча-

тельно обосноваться в де-

ревне. Что же, остается

только пожелать больше та-

ких примеров.

А. ГИНДОВА.

Проверка, и приобретение знаний
Чтобы хорошо работать,

надо постоянно пополнять

знания в области избранной
профессии. Это ясно всем.

Поэтому экзамены, которые
проходят в учебно-курсовом
комбинате объединения «Ле-
нинградсланец», рядовое

традиционно установленное
мероприятие, которое вхо-

дит в план учебного процес-
са. А сдают экзамены се-
годня мастера.взрывники.

Дня три проходят они кон-

сультации с отрывом от
производства, а затем идет

серьезная проверка их зна-
ний. Ведь профессия эта

серьезная. от мастеров .

взрывников зависят не толь-
ко выполнение плановых по-

казателей, но, пожалуй,
главное — уровень безопас-
ности. Поэтому наряду с чи-

сто профессиональными зна-

ниями, как провести буро-

взрывные работы, проверя-

ют знания техники безопас-

ности. Да и эти. два понятия,

пожалуй, неотделимы друг

от друга для людей такой,
можно сказать, опасной, от-

ветственной профессии.

Экзамены будут 'сдавать

все мастера - взрывники

шахт объединения. Органи-
зованы они так, чтобы в не-
делю проходила одна груп-

па.

Учебный процесс в ком-

бинате не прерывается. Кто-
то проходит переподготовку,
кто-то приобретает профес-
сию. Сейчас, например,

здесь учится группа проход-

чиков, недавно закончила

учебу группа машинистов

подъема. Сейчас они на

практике, после которой

онова вернутся в учебно-

курсовой комбинат, где бу-

дут сдавать экзамены. Толь-

ко после серьезной провер.

ки теории и анализа прак-

тики они приобретут право

работать' на главных и вспо-

могательных подъемах шахт

объединения.

Осуществлять весь учеб-
но.курсавой процесс помо-

гают коллективу комбината
также инженерно-техниче.

окие работники объедине-
ния.

В. ДМИТРИЕВА.

Строить светлый дом
ОБЗОР ЖУРНАЛЬНОЙ ПУБЛИЦИСТИКИ ЗА ИЮНЬ

1989 ГОДА

Наиболее широк ныне поток Результаты одной из таких эк-

лубликаций на две темы; спедиций опубликованы в № 5
история и экология. Это неуди' журнала «Новый мир», в под-

вительно — для того, чтобы борке, состоящей из материа-

строить светлый и чистый дом, лов «круглого стола» журна-
необходимо избавиться от му- лов «Новый мир» и «Памир»,
сора на задворках и широко статей Г. Резниченко «Мы зна-

распахнуть окна, дабы провет- ем, что ныне лежит на весах»

рить воздух. и В. Селюнина «Время дейст-
А грязи в нашей истории вий». Задача этого исследова-

достаточно: «В государстве, н ия состояла в том, чтобы оп-
рожденном Великой революци- ределить причины гибели
ей, вдохновлявшейся самыми Аральского моря и назвать ви-
передовыми идеями, сумел за- новников случившейся катаст-

хватить власть человек с пси- рофы. Экологические проблемы
хологией пахана бандитской тюменского Севера, варвар-
шайки». Эту мысль высказыва" ское, временщичеокое отноше-

ет автор статьи «Термидор ние к природе отражено в пу-
считать брюмером... История бликации К. Лагунова «После
одной поправки» («Знамя», нас...» («Наш современник»,

№ 5). О. Лацис, заместитель № 5). Результаты деятельности
главного редактора журнала человека ’ ошеломляющи: по-
«Коммунист». Тот самый, что, гу блено 1200 речек и гибнет
к сожалению, не прошел на 250 крупных рек; отходы неф-
выборах в народные депутаты тегазового комплекса проникли
от нашего национально-терри- u Арктику, под угрозой гибели
ториального округа. Очень пе- полуостров Ямал, уничтожены
чально, поскольку человек, вы- многие километры ягелевых
сказывающий здравые сужде- пастбищ, практически исчезли

ния и реально мыслящий, мог выдра, росомаха, красная ли-
бы внести весомый вклад вра- сица....

боту Верховного Совета СССР. Не исследована до конца
Вот о чем он пишет: «Сам трагедия Чернобыля, во всяком
строй мыслей Сталина был та- случае дневниковые записи
ков, что даже, когда он оли- с. Скляра «Чернобыль глаза.
рался на суждения Ленина, то ми киевлянина» '(«Дружба на-
в его, сталинском, изложении родов», № 6) открывает новую
необъяснимым образом получа- страницу в книге правды об
лось «совсем наоборот». Про- аварии и действиях киевского
исхождение сталинизма — те- руководства. Лишь редкие лю.
ма, волнующая многие выдаю-' ди в Киеве на следующий день
щиеся умы нашего времени. К после катастрофы смогли вос-
таким я отношу замечательно- пользоваться санитарными ре-
го писателя Василия Гроссма- комендациями; им позвонили

на, в новом свете рассматрива" родственники из-за границы!
ющего и личность Ленина, и официально о здоровье людей
его роль в русской истории. И стали заботиться лишь через

поскольку нетрадиционные тео- ю (!) дней после аварии...
рии у нас всегда подаются с и много других странных
соответствующим вступлением, действий, которые предприни-
то и повесть Гроссмана «Все мались руководством города в
течет» предваряется философ- ту пору, вызовут недоумение
ско-социологическим коммента' читателей. Не зря же идутжар-

рием Т. Водолазовой «Ленин и кие споры на тему о том, как
Сталин» («Октябрь», № 6), в надо вообще относиться к ато.
котором автор защищает Лени- му, работающему даже в мир-
на против отождествления его ных целях. О проблемах строи-
со Сталиным, одновременно за- тельства и использования АЭС,
щищая право художника ска- захоронения радиоактивных от-

зать то, что он думает и как ходов — беседа двух оппонен-
думает. то®: доктора физико-математи-

А пока наши публицисты ческих наук Н. С. Работного и
рассматривают в основном юриста-социолога Б. А. Курки-
личность и феномен Сталина, на в публикации «Юности»
Так, в № 6 «Юности» поме- (№ 6) «На колени — перед

щена публикация К. Ковальджи смертью?».
«Сегодняшними глазами» — Чернобыль стал не только
заметки на полях при чтении показателем нашей «готовно-
стенограмм партийных съездо:в, ста» к чрезвычайным происше.

содержащие слова Сталина «О ствиям, но и, катализатором ак-

адоровой стороне склок и тивности честных людей. Не
дрязг, о методе пускания кро- случайно писатель Юрий Щер.
ви, о доносах и доносительст- бак, автор документальной по-
ве>. Этот же номер «Юности» вести «Чернобыль», удостоился

публикует продолжение серии доверия избирателей, о чем и
статей Роя Медведева «Они рассказывает я № 6 «Юности»
окружали Сталина» — «От под заголовком «Как я стал
Ильича до Ильича», о жизни народным депутатом». Весьма
А. И. Микояна, пример поли- любопытный рассказ, приот-

тического долголетия, который крывающий вход за кулисы ны-
в нашей истории беспрецеден- нешних выборов,
тен. Да, очень много грязи еко-

В публикации В. Казанова пилось на наших задворках. И
«После выстрела» («Знамя», чтобы раскопать часть ее, уч-
№ 5) рассказывается версия, реждается Совет по межнацио.

почему был убит Григорий нальным отношениям при жур-
Иванович Котовский, кто стре- нале «Дружба народов», о чем

лял в него. В. Мариничев в уведомляет шестой номер,

статье «На небе не найдешь Председатель Совета — Сергей
следа» («Нева», № 6) вносит Баруздин, а в состав вошли:
свою лепту в правду о Великой J1. Гумилев, В. Коротич, А.
Отечественной войне. К сожа- Приставкии и другие,
лению, и здесь многое окутано Представленные публикации
туманом неизвестности, напри- — лишь часть общей массы

мер, состояние советской авиа- современной публицистики, но

ции. объединяются Ьни одной чрез-
Состояние окружающей нас вычайяо здравой мыслью: «Не

среды тоже еще не полностью надо бороться за чистоту —

изучено и обнародовано. При- надо подметать»...

ходится иссл’едованиями в этой

сфере заниматься журналистам С. ШИПОВА,
и писателям, которые органи- старший методист район-
зуют настоящие экспедиции. ной библиотеки.

КНИГИ ЖДУТ УЧИТЕЛЕЙ
В книжном магазине обычно в посетителях недостатка

нет. Тем не менее магазин № 176 Ленкниги ждет одну группу

сланцевчан — учителей. Дело в том, что заканчиваются сроки

хранения предназначенных для них четырехтомных «Библио-
теки молодой семьи», «Библиотеки учителя» (в последнюю входят

произведения Л. Толстого, Д. Фонвизина, А. Грибоедова, А. Н.

и Н. А. Островских, Д. Фурманова, А. Серафимовича. В. Су-

хомлинского), а также трилогии К. Симонова «Живые и мерт-

вые». Так что, товарищи учителя, поторопитесь, книги ждут

вас.
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В ДАЛЬНИХ
ДЕРЕВНЯХ ВОТ ТАК И ЖИВЕМ...

Изборовские вдовы
Сын Прасковьи Михайловны

Захаровой приехал из Новго-
рода к матери пожить, хозяй-
ство поправить, дров напилить.

Но вот неудача. Еще весной в

Новосельском лесничестве дро-

ва заказали, а их все везут.

Кто бабки дрова пилить будет,
когда сын уедет? Прасковья
Михайловна Захарова — вдова,

блокада ее мужа съела.

Она зиму в деревне живет, в

город не едет, «в своем доме

всегда дело найдется, не бу-
дешь сидеть сложа руки». —

Да много ли мы теперь можем,

Прасковья? — подначивает

Анастасия Григорьевна Андре-
ева подругу. Анастасия в Из-
боровье во время войны оказа-

лась беженкой. И уже десятки

лет — тоже вдова. — Ты, На-
стя, больше всех знаешь... Вот
если захочешь и двигаться на-

чнешь. А у детей — свои гнез-

да. Свои заботы.

Многих людей жителями

красивой деревни, вышедшей из

бора к озеру, тягучему, с тем-

ной водой, в которое местами

берега как бы падают — Дол-
гому озеру, сделала война. Сго-
рели Борки, что были за За-
ручьем. И сгорели бы вместе с

бабами и детьми, если бы не

проснулись в одном из домов

и не побежали бы стучать во

все окна с криком: «Немец в

деревне!».

Схватили тогда своих дети-

шек Татьяна Минина, у которой
муж погиб еще в первый воен-

ный год, и Таисия Ершова, ро-

дная ее сестра, и кругом озера,

«лесовой» дорожкой в темноте,

ориентируясь только на блеск
воды, пошли в Изборовье, где

стоял заколоченный дачный
дом золовки. Немцы пришли и

туда, но никого не тронули,

приказали разойтись по домам.

Словно немые, ходили деревен-

ские по родным местам.

Война шла к концу, когда

Таисия выкупила изборовский
дом у ленинградской золовки, и

стал он для них с сестрой на-

веки родным домом.

Где мужья похоронены —

до сих пор не знают. Да и раз-

ве нашли бы их могилы, если

война все перепутала так, что

трава завяла. Не до нового за-

мужества было: только б дети-
шек вырастить.

Радостью звенели их голоса

в доме. И все для них делалось.

Когда дети в Заручье за пять
километров в школу ходили,

мамы бегали их встречать к

озеру, а потом и вовсе детей
от сердца оторвали: школу пе-

ревели в Кологриво, учеников
поселили в интернат и отпуска-

ли только по выходным.
Они вспоминают, что когда-

то была школа и в самом Избо-
ровье— в доме Артемьевых. Этот
старый двухэтажный дом да ча-
совенка украшают деревню, от-

личают ее от других. Артемье-
вых тогда хотели раскулачить

как имеющих наемную силу во
время работ, но «эксплуатато-

ры» не стали ждать позора, все
нажитое передали односельча-

нам в безвозмездное пользова-

ние, а сами забрали двух сыно-

вей да двух дочерей и укатили

быстренько в Питер. Года три

назад внучка их приезжала
дом посмотреть.

Теперь в нем внизу магазин,

а наверху дачники какие-то,

которые никому здесь не по
душе, потому что забрали себе
единственный в деревне кон-

торский телефон, так что те-

перь и позвонить неоткуда.

Таисия Ершова за совхозной
скотиной ухаживала, за корова-
ми ходила, а когда коров «угна-

ли» в другую деревню — за

овцами. Из деревни по капле
уходила жизнь. «Наплакано до-

сыти», — вспоминают старухи-
вдовы, утирая сыплющиеся,

словно белая перезревшая смо-

родина с куста, слезы.

«Мало ли всяких указов нам

было. Даже вспоминать боль-
но, — говорят. — Когда
уже к дому привыкли, сельсо-

вет стал наказывать на пепе-

лище возвращаться. Ставь кол

— прививайся к колу, а как

прививаться, когда ни денег,

ничегошеньки нет? Да и сил не

было дом строить».
Дети выросли, помогают. За

домом смотрят, дрова покупа-

ют. В этом году еще не рубили,
сарай на дрова разобрали. Сын
Таисьи баньку задумал строить.

Вымирала деревня да не вы-

мерла. Противонародные ука-

зы отрывали старших от земли,

а детей — от родителей. Дети
к себе в Ленинград или Кинги-
сепп стариков на зиму тащат.

И кочуют матери из города в

деревню, из деревни в город. А
как только оказываются в квар-

тирах — с тоской смотрят в

окна, когда же растопит весна

стылую землю и смогут они

распахнуть ставни деревен-

ских домов...

Таисия Ершова, что старше

всех женщин, — ей девяносто

третий год пошел — как при-

едет в деревню, так обувь под

лавку. «Думаю, теперь надо бо-
сиком ходить, земля теплая,

лечит. Одно слово — родная».
Разве мало в наших дерев-

нях таких вот вдов, кто всю

жизнь тянул непосильную- лям-

ку — и вытянул, выдюжил, и

мог бы гордиться, вспоминая,

что сделано? А их мудрые го-

ловы не оставляют нелегкие

думы, и не потому только, что

давят военные потерн. Теперь,
когда настоящее круто повер-

нуло к земле, истокам жизни,

деревне и удивительным род-

ственным отношениям, которые

могут сложиться только в сво-

ем доме и на своем участке, их

детям, уже привыкшим к дым-
ным заводам и своим малогаба-
ритным квартирам, не вернуть-

ся навсегда в дома, где мамы
пекли для них картошку и пи-
роги. Утрачено что-то природ-
ное, связывавшее людей с зем-

лей. Так сколько же осталось
жить Изборовью — деревне, в

которой и радость и беда у всех

на виду? Только вот радость
можно и разделить, а в беде не .

всегда могут помочь соседи...

Беда

Ивана Федоровича
Раньше в Троицу в этой де-

ревне, как и во многих других

русских деревнях, ставили к во-

ротам молодые березки. Обы-
чай был такой. Теперь нет его,

будто и не было. Говорят, итак

леса извели много...

Теперь, прежде чем палку

на клюку вырезать — поду-

маешь.

Помнят старухи, как пришел

к ним Иван с понурой головой:
«Горе у меня, рубил я дрова

— а меня в суд...».

— По нам-то он хороший,
Иван. Мастеровой мужик. Те-
ленка резать, — «Иван, помо-

ги». Косы настраивать к нему

ходили, делал он это хорошо.

Сапоги наши чинил. Нам со-

весть не позволяла не дать за
работу — а он и не брал бы
сам. До-о.брый. Сам Иван ро-

дом из Китково. Не ухо от

лоханьки — мужик грамотный.
Помогал нам писать и запол-

нять всякие заявления, бума-
ги, — говорят сестры Таисья и

Татьяна.
Чисто у Ивана Федоровича

Степанова в комнатах, уютно,

хотя гарнитуров нет: старый
диван, коврик с оленями, бе-
лые накидки, табуреты, кро-

шечный холодильник. Если его

имущество на ту тысячу штра-

фа, что он нежданно-негадан-

но получил, описывать, все

равно не хватит заплатить. А
пенсия — 72 рубля. Будут

высчитывать — трудно будет
Ивану Федоровичу прожить,

пропитаться. Он ведь хоть и

ранен, осколок в себе носит —

еще не старик. И огородик в

несколько грядок сажает. И
деревенскую часовенку вместе

с другими мужиками недавно

ремонтировал. И жениться бы
мог, если бы не пообещал сво-

ей жене перед ее смертным ча-

сом, что до конца дней своих

никем ее не заменит. Однолюб
он, Иван Федорович.

А с дровами вот что вышло.

Лесорубочный билет, дающий
право на приобретение леса,

у него был, только на предыду-

щий год, а не тот, в который
он оказался злоумышленником.

Никогда он в лесном хозяйстве
не работал, хотя такая запись

кое-кого в его трудовой книжке

обманула, а только числился,
работая плотником. И, конечно,

всех строгостей в отношении

леса не знал. Думая, что сго-
дится его разрешение, попро-

сил людей нарубить деревьев

на краю поля, у дороги. Пова-
лили для него 38 деревьев:

четыре осины, девять ольх и

25 берез. На основании Поста-
новления СМ СССР за 1968
гад «О порядке и размерах ма-

териальной ответственности за

ущерб, принесенный лесному

хозяйству», в доход государ-

ства с И. Ф. Степанова решено
было взыскать 968 рублей
(ущерб) и стоимость срублен-
ного леса — 20 рублей пять
копеек в пользу леспромхоза.
Судебные расходы сравнялись
почти с размером пенсии.

Заготовленная древесина не

была секвестрована, то есть
обработана. Иван Федорович
долго не хотел перевозить эти

горькие деревья к своему до-

му. И только, тяжко переболев
душою, он надумал привезти

древесину.

Думаю, его душевный реци-

див прошел, но это не значит,

что спокойно жить Ивану Фе-
доровичу. До сих пор все жа-

леют его и называют без вины

виноватым. Когда-то крестья-

не, а он исконно деревенский
человек, имели право вольно

заготавливать дрова в переле-
сках, на краю дорог, и если

осины на баньки рубили — за

это не наказывали. Измени-
лось время, измельчал лес. И
теперь уже странно подумать,

из какого такого бора выш-

ла их деревня к озеру?... А
психологию человека изменить

трудно, особенно такого, кто

жил на своей земле и считал

себя хозяином родных мест.

Беда Ивана Федоровича в

том, что по непониманию, не-

знанию нарушил закон, а это,

как известно, от ответственно-

сти не освобождает. Беда в

том, что живет один, и хоть все

люди в деревне в горе с ним

заодно — на выборы идти не

хотели, добиваясь снисхожде-

ния для Степанова — домаш-

ним теплом согреть его некому.

«Боюсь за него, судя по его

настроению он может руки на

себя наложить», — написал нам

в редакцию газеты А. М. Ва-

сильев, пытаясь защитить од-

носельчанина. «Если старый
человек и нарушил закон,

нельзя его за это так сурово

наказывать. Ведь он — вете-

ран войны, инвалид ее, вете-

ран труда». Это письмо было
написано еще в марте этого го-

да.

Когда шел разбор письма и

всей этой истории, ничего кро-

ме симпатии к Ивану Федоро-
вичу со стороны односельчан

мы не заметили, но не могли

не почувствовать и угрюмую

антипатию, упрямое нежелание

во что бы то ни стало нака-

зать, бичевать в науку другим

Степанова — со стороны лес-

промхоза. На его примере про-

учить всю деревню и приучить

выписывать дрова в леспром-

хозе.

На письмо коммуниста Ва-
сильева пришел ответ от ди-

ректора леспромхоза А. И. Си-
вякова. Во избежание недора-

зумений даем его полностью.

«В настоящее время при

заготовке дров местным насе-

лением установлен следующий
порядок. Житель деревни об-
ращается в лесничество с заяв-

лением, что требуются дрова с

самозаготовкой, лесничий на-

правляет по месту заявления

лесника, который показывает

место заготовки.

После окончания заготовки

лесник производит обмер и да-

лее производится оплата за за-

готовленные дрова, после чего

заготовитель имеет право вы-

везти их. В случае, если заго-

товку дров житель деревни

произвести не в состоянии сво-

ими силами, лесничество имеет

возможности обеспечить гото-

выми дровами с доставкой. В
течение 1988 года житель де-

ревни Изборовье И. Ф. Степа-
нов в лесничество по вопросу
обеспечения его дровами не

обращался.

В октябре 1988 года лесник

В. П. Васильев, находясь в

обходе, обнаружил, что в квад-

рате 40 произведена заготовка

дров И. Ф. Степановым. Сте-
панову лесником Васильевым
предложено было поехать в

лесничество и выписать дрова.

В своем объяснении Степанов
подтверждает, что заготовку

дров производил самовольно

без выписки. В письме в ре-

дакцию жителя д. Изборовья
А. Васильева сообщается, что

Степанов производил заготовку

дров по накладной 1987 года.

На основании «Правил отпуска

леса на корню в лесах СССР»,
утвержденных постановлением
СМ СССР от 30 октября 1981
года № 1045 пункт № 49 ска-

зано, что данный документ ут-

ратил силу по состоянию на 31
декабря 1987 года.

И. Ф. Степанов раньше работал
в лесной охране и с правилами

лесопользования должен быть
знаком. (Наш комментарий: мы

уже упоминали, что Степанов
только по штату проходил ра-

ботником лесной охраны, а ра-

ботал плотником. Так что с

правилами он мог быть не зна-

ком). После получения акта о

лесонарушении т. Степанов
прислал письмо в леспромхоз,
где сообщал о своей жизни и

(Окончание на 4-й стр.).



Беда Ивана Федоровича В дальних деревнях

(Начало на 3-й стр.).
о том, что дрова нарублены
на краю поля. По этому заяв-

лению было проведено служеб-
ное расследование инженером
охраны и защиты леса И. И.
Михайловой. Было установле-
но, что заготовка дров произ-
водилась в защитной полосе ав-

тодороги Шавково— Заручье и

спилена в основном береза
средним диаметром 24 — 32
сантиметра, что является дело-

вой древесиной. В беседе со
Степановым инженер И. И.
Михайлова предложила ему

съездить в контору леспромхо-
за для оформления древесины,

на что Степанов ответил от-
казом. (Наш комментарий: Сте-
панов говорит, что ему никто
этого не предлагал. После
этого акт о лесонарушении был
направлен в Сланцевский гор-
нарсуд для взыскания ущерба,
причиненного лесному хозяй-
ству самовольной порубкой ле-
са в защитной полосе автодо-
роги).

На судебном заседании 5 ян-

варя 1989 года Степанов не

обращался к суду с просьбой о

снижении размера штрафа. В
настоящее время взыскание

штрафа производится в доход
государства, а не в доход лес-
промхоза, и изменить положе-
ние леспромхоз не в состоянии.

Политика нашего государст-
ва сводится к тому, что нака-

зание за виновные действия не-
отвратимо, и Степанов, как че-

ловек с большими заслугами
перед Родиной, должен об этом
знать.

В д. Изборовье находится 39
домов, в 15 домах проживают

постоянно местные жители де-
ревни, 24 дома используются
дачниками. По данным лесни-

чего Столбовского лесничества,
выписано дров к самовывозу в

1987 году — 8 человек (56 ку-

бометров), за 1988 год — 9
человек (90 кубометров), в

этом году — 4 человека (40
кубометров) и три человека
обеспечены готовыми дровами

с доставкой (25 кубометров).
Из приведенных выше данных
видно, что не все жители д.

Изборовье производят выписку,
что может привести к лесана-

рушению и опять к штрафным
санкциям к нарушителям».

Ответ, надо сказать, подроб-
ный, безжалостный, бессердеч-
ный. Те, кто производил слу-
жебное расследование, не учли
главного: душевного состояния
человека, который совершенно

сбит с ног всей историей с
дровами, его заслуг перед Ро-
диной (а почему мы эти под-
линные заслуги убираем на

задний план?). Иван Федорович
поражен размером наказания и
невозможностью его выплатить

(даже если из жалкой по ны-
нешним временам пенсии его

будут высчитывать штраф, то

ему нужно жить с сознанием

вины еще 6 лет). Дай бог пере-

жить это.

И не фарс ли, что один чело-
век за незаконную рубку не-

сет такую страшную ответст-

венность перед Законом, а

предприятие (в данном случае

истец) безнаказанно губит не

десятки кубометров леса, а го-
раздо больше. «В километре
от Захрелья деловой лес ле-

жит уже 7 — 8 лет. Оставлен
леспромхозом. У Рудницы Ста-
ропольского сельсовета мы за-

гоны на лосей делаем, там ле-

жат горами деревья. И уж ко-

торый год гниют... Почему лес-

промхоз не судят за такое от-
ношение к государственному
добру, А Ивана Федоровича
врагом народа сделали?» —

говорит депутат сельсовета из

Изборовья Г. Г. Ефимов.
Речь идет о той же деловой

древесине, на которую так упи-

рал в своем ответе в газету

А. И. Сивяков.
«Таковы законы, законы не-

совершенны», — скажут скеп-

тики, которые уже наверняка

слышали, как подобные вопро-
сы о безнаказанности за колос-

сальные потери леса ставятся
перед правительством народ-

ными депутатами. Уже не раз
с высоких трибун говорилось о

предприятиях-нарушителях и

невозможности их призвать к

ответу. И мы верим, что зако-

ны изменятся, мы ведь сейчас
говорим повсеместно о снис-

хождении даже к закоренелым
преступникам, призываем к ми-

лосердию. К милосердию не в

ущерб обществу, а в помощь
ему. Мы, наконец, вспомнили
слова «справедливость», «прав-

да»..
Но одной веры недостаточно,

мы слишком долго жили на-

деждами, чтобы вновь . видеть

свет в окошке, Ивану Федоро-
вичу помочь надо сейчас, пока

он нужен людям. А ведь сила

Ивана Федоровича именно в

том, что он нужен.

Он уже наказан. Он ни-

когда не поступит так, как по-

ступил. Теперь он знает, что

может последовать за вырубку
38 деревьев. И его пример —

всем жителям деревни наука.

Но не забывая о том, что

закон одинаков для всех, мы

убеждаемся: все-таки челове-

ческая индивидуальность для

нас пока еще ничего не значит.
Что же перевесит, если на

чашу весов положить кубомет-
ры дров и жизнь человека?
Нет, к сожалению, такого за-

кона, по которому государство
обязано защитнику Родины не

только дефицитной колбасой,
но и дровами. А жаль. Не на-

считывать бы Ивану Федорови-
чу за кубометры, а обеспечить
дровами.

У односельчан мизерные

пенсии, хватает только на про-
питание, и помочь деньгами они

не могут, ведь тут не по десят-
ке требуется. Да и не взял бы
Иван Федорович, не такой он

человек.

Газета пыталась защитить

И. Ф. Степанова, мы ратовали

за снижение суммы штрафа до
минимума или отмены его. Но
пришел отказ от прокурора об
ласти. В городском народном

суде в принципе и не против
отмены наказания, но таков по-

рядок, что там теперь не впра-

ве отменить собственное реше-
ние.

н. томе,
Ю. ТЕРЕНТЬЕВ.

Редактор
В. В. ИВАНОВ.

Елизавете Ивановне
и Михаилу Федоровичу

КУРАСОВЫМ
Коллектив районного узла

связи сердечно поздравляет вас
с золотой свадьбой. Искренне
желаем вам крепкого здоровья,

благополучия, бодрости и хоро-

шего настроения на долгие го-

ды.

Владимиру Александровичу
СМИРНОВУ

Сердечно поздравляем Вас с
юбилеем. Желаем крепкого

здоровья, успехов в труде и
личного счастья.

Коллектив работников рай-

Елене АГАФОНОВОЙ
и Эмилю ПРЫГУНОВУ

Поздравляем с днем свадьбы.
Желаем любви, верности на

всю вашу жизнь. Семь футов
под килем вам.

Группа морских механиков
выпуска 1985 года Петро-
заводского речного учили-

ща.

Елене АГАФОНОВОЙ
и Эмилю ПРЫГУНОВУ

Поздравляем с бракосочета-
нием. Желаем счастья, боль-
шой настоящей любви на всю

жизнь.

Студенты 5-го курса педа-
гогического института им.

Герцена.

Наталье ВАРЛАМОВОЙ
и Сергею СЕМЕНОВУ

Поздравляем с бракосочета-
нием. Желаем счастья, боль-
шой настоящей любви на всю

жизнь.
Совет воинов - интерна-

ционалистов.

Наталье ВАРЛАМОВОЙ
и Сергею СЕМЕНОВУ

Сердечно поздравляем вас с

бракосочетанием. Желаем веч-
ного счастья и взаимопонима-
ния. Пронесите свою светлую

любовь через все годы.

Администрация, партийная,
профсоюзная и комсомоль-
ская организации Сланцев-
ского комбината общест-
венного питания.

Наталье ВАРЛАМОВОЙ
и Сергею СЕМЕНОВУ

Поздравляем с днем свадьбы.
Желаем счастья, долгих совме-
стных лет жизни.

Коллектив электроцеха ОФ
шахты «Ленинградская».

Людмиле Ивановой
и Виктору ВАРГАНОВУ
Поздравляем с днем свадьбы.

Желаем любви, дружбы, вер-

ности на всю вашу жизнь.
Бригада А. В. Гамболев-
ского участка МДО шах.

ты «Ленинградская».

Людмиле ИВАНОВОЙ
н Виктору ВАРГАНОВУ
Поздравляем с днем свадьбы.

Желаем любви, верности на

всю вашу жизнь.

Коллектив цеха ПСС СПЗ
«Сланцы».

Ольге СТЕПАНОВОЙ
и Александру КОДАЧИГОВУ

От всей души поздравляем
с днем свадьбы. Желаем любви,
дружбы, верности на всю

жизнь.

Коллектив пассажирского
автопредприятия.

Людмиле ХАВАИЛО
и Валерию БАХАРЕВУ

Поздравляем с днем свадьбы.
Желаем любви, верности на

всю жизнь.

Коллектив участка № 3
шахты № 3.

Светлане МИНЬКИНОИ
и Юрию НИКАНДРОВУ
Поздравляем с днем свадьбы.

Желаем счастья, любви.
Коллектив отделения Сбер-
банка.

Светлане МИНЬКИНОИ
и Юрию НИКАНДРОВУ

Елене КУЗНЕЦОВОЙ
и Александру ЕГОРОВУ,

Валентине ВОТИНЦЕВОИ
и Николаю ХАРИЧЕВУ,
Любови ВАСИЛЬЕВОЙ

и Владимиру ДЕРЮГИНУ
Администрация, партийная,

профсоюзная и комсомольская

организации завода резиновых
изделий поздравляют вас с

днем свадьбы. Желаем вам

крепкого здоровья, счастья,

любви на долгие годы. -

Телевидение
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 23 ИЮЛЯ

8.15 — Ритмическая гимна-

стика. 8.45 — Спортлото. 9.00
— С утра пораньше. 10.00 —

Служу Советскому Союзу.
11.00 — Утренняя почта. 11.30
— Вокруг света. 12.30— «Сказ-
ка о громком барабане». Худ.
ф. 13.40 — Мультфильм. 14.00
— Музыкальный киоск. 15.15
— Кинопрограмма к нацио-
нальному празднику Египта.
16.15 — «Радуга». 16.40 —

Мультфильм. 17.00 — Сель-
ский час. 18.00 — Междуна-
родная панорама. 18.45 —

Мультфильм. «Двое». Худ.
19.40 — «Грешник». Худ.
21, .00 — «Время». 21.40 —

Здравствуйте, доктор. 21.55 —

Футбольное обозрение. 22.25
— Фестиваль советской песни.

Вторая программа
8.00 — На зарядку стано-

вись! 8.15 — Фильм-концерт.
8.50 — «Опасный человек».
Худ. ф. 10.00 — Делай с нами,
делай, как мы, делай луч-
ше нас. 11.00 — Новости.

11.10 — Док. ф. 11.55 —

Филыр-концерт. 13.00 — Но-
вости. 13.10 — До и после по-
луночи. 15.10 — Док. ф. 16.00
— О Всероссийском фестива-
ле вокального искусства. 17.00
— Новости. 17.10 — Пригла-
шает молодежная редакция.
20.00 — Спокойной ночи, ма-

лыши. 20.15 — Приглашает
молодежная редакция. 21. 00-
Время. 21.40 — Здравствуйте,
доктор. 21.55 — «Поцелуй».
Худ. ф. 23.00 — Это волнует
мир. 23.15 — Вас приглашает
молодежная редакция. 23.50 —

Волейбол.
* * *

00.30 — «Страх». Худ. ф.
Международный фестиваль ис-

полнителей рок- и поп-музыки.
Док. ф.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 24 ИЮЛЯ

6,30 — 120 минут. 8.30 —

Мультфильм. 9.10 — Футболь-
ное обозрение, 9.45 — «Греш-
ник». Худ. ф. 11.05 — Народ-
ное творчество адыгов. 11.45
— «Очевидное —невероятное».
15.35— М. Мусоргский. 16,05—
Фильм-детям. «Красная юрта».
17.10 — Мультфильм. 17.30—
Док. ф. 18.10 — Приметы фе-

стиваля. 18.40 — Минуты поэ-

зии. 18.45 — Сегодня в мире.

19.00 — Док. ф. 19.45 —

Мультфильм. 20.00 — «Юби-
лейное танго». Спектакль.
21.00 — «Время». 21.40 —

Человек и закон. 23.10 — Се-
годня в мире. 23.25 — «Сим-
фония вечности». Н. а. СССР
С. Сондецкис.

Вторая программа

8.00 — Утренняя гимнасти-

ка. 8.15 — «Андрей Рублев».
8.45 — Фильм-концерт. 9.15
— Мультфильмы. 9.55 —

Итальянский язык. 10.45 —

Стихов любимейшие строки.

11.00 — Новости. 11.10 —

«Волны Черного моря». Худ.
ф. 5-я серия. 12.25 — Док.
ф. 13.00 — Новости. 13.10 —

«Расписание на послезавтра».
Худ. ф. 14.35 — И музыка

звучала... 17.00 — Новости.
17.10 — Служу Советскому
Союзу! 18.10 — Мультфильм.
18.30 — Реклама. 18.35 —

Телерадио Башкирской ССР.
19.45 — Спокойной ночи, ма:
лыши, 20.00 — На сессии
Верховного Совета СССР. 21.00
— «Время». 21.40 — «Моло-
дое кино», Кнноприложение.

22.30 — Новости. 22.40 —

Утренняя почта.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 23 ИЮЛЯ

10.00 — Фильм-концерт.
10.20 — «Проделки в старин-

ном духе». Худ. ф. 11.30 —

Телекурьер. 15.20 — «Про-
щай, Швамбрания». Спектакль.
16.30 — На Международном
музыкальном фестивале. 17.15
— «Монт-Ориоль». Спектакль.
20.15 — «Зебра». 21.00 —

«Время». 21.40 — Монитор.
22.40 — Поп-антенна.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 24 ИЮЛЯ

10.00 — Фильм - спектакль.
«Монт-ориоль». 17.50— «Факт».
17.55 — Монитор. 18.55 —

Реклама. 19.00 — За и про-

тив. 20.20 — «Факт».
20.45 — «Спорт, спорт, спорт».

21.00 — «Время». 21.40 —

«Факт». 600 секунд. 21.50 —

«Пятое колесо».

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 23 ИЮЛЯ

9.00 — Программа передач.
9.05 — «Полет бабочки». Те-
лефильм. 9.25 — Детский эк-

ран. 10.05 — «Встретились мо-

ре и горы». Телефильм. 10.30
— Реклама. 10.35 — «Капи-
тан Тенкеш». Худ. ф. 1 и 2
серии. 11.25 — Рейн Маран.
16.00 — «Две арии». Теле-
фильм. 16.15 — Сценический
круг. 16.55 — Вечерняя про-

грамма. 17.00— В воскресенье

о делах будничных. 18.00 —

«Искусство Эстонии 88». 18.30
— Детский экран. 19.00 —

Праздник народной музыки в

Эльва. 19.45 — «Лучше раз

увидеть». Телефильм] 19.55 —

Реклама. 20.40 — Приложим
руки. 20.55 — Реклама. 21.00
— Воскресная программа «АК».
21.30 — Спорт. Спорт. 21.50
— «Големанов». Спектакль.
23.20 — «Тайна». Худ. ф.

Кино
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 23

июля — «Полет птицы». (Две
серии). Начало в 17, 20 часов.

Для детей. Сборник мульт-''
фильмов. Начало в 15 часов

КИНОТЕАТР «ТРУД». 22
июля — «Кинг-Конг». (Две се-

рии). Начало в 15.30, 18.20,
21 час. Для детей. «Егорка».
Начало в 14 часов. 23 июля —

«Кинг-Конг жив». (Две серии).
Начало в 14, 16, 18, 20, 22
часа. Для детей. «Зеленые це-

почки». Начало в 12 часов. 24
июля — «Болезнь любви». (Две
серии). Начало в 1-5.30, 18.20,
21 час.

КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛОНА
22. 23 июля — «Отряд нннь-

зей». Начало в 15, 17, 19, 21
час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 22 июля — «Сумасшед-
шие на стадионе». Начало в

14, 16, 18 часов. 23 июля —

«Шарло» в Испании». Начало
в 14, 16, 18 часов.

КЛУБ «ШАХТЕР». 22 июля

— «Знакомство». (Две серии).
Начало в 17, 20 часов. 23 ию-
ля — «Знакомство». (Две се-

рии). Начало в 17, 20 часов.
Для детей. «Вероника». Нача-
ло в 11 часов.

Гааета надает сд по
вторникам. средам, четвергам,

■ятнвщан ■ субботам
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